Provinces 17

Nyanga/Département de Mougoutsi//Tchibanga/Atelier de formation pour la Lutte contre la tuberculose

Des relais communautaires formés

MIHINDOU MIHINDOU

Tchibanga/Gabon

UN atelier de formation de relais communautaires à la prise en charge de la tuberculose s'est tenu dernièrement à Tchibanga, a l'initiative du gouvernement en collaboration avec l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et le Fonds mondial de lutte contre cette pathologie. Initiative justifiée par le fait que, de 2010 à 2015, il a été constaté une hausse du taux de détection de la maladie, résultant de nombreux cas de co-infections. La formation de relais communautaires à travers toutes les régions sanitaires du pays vise donc à réduire ces contaminations au sein des communautés.



l'atelier.

En aidant notamment les professionnels de la santé à identifier les personnes malades et à les orienter dans les structures de prise en charge, pour un diagnostic précoce et un bon suivi des malades. Il s'agit aussi de mettre à la

disposition des relais communautaires un guide leur permettant de notifier le plus grand nombre de cas, mais également de les amener à aider les autorités sanitaires à retrouver les "perdus de vue", c'està-dire les patients qui sont



Les relais communautaires suivant les explications des formateurs.

sous traitement antituberculeux et qui désertent les formations sanitaires.

Deux jours durant, sous la supervision d'Elvire Nina Kengue, Gildahas Souamy, Ndombi Ngueba Pantsou et Mouth Mouity Manguila, respectivement chargée de l'information, éducation et communication au Programme national de lutte contre la tuberculose, chargé de suivi-évaluation au Renaps/AJ, coordinatrice de l'Action sociale internationale coordinateur provincial de la lutte contre le VIH/Sida dans la Nyanga, les participants ont suivi cinq modules de formation. Entre autres, des notions de base sur la pathologie, les stratégies de lutte, les activités communautaires de lutte contre la tuberculose. Une maladie qui, indique-t-on, tue lorsqu'une personne diagnostiquée positivement ne prend pas ses médicaments.

La tuberculose se manifeste principalement par une toux persistante de plus de deux semaines, des expectorations accompagnées de crachats parfois mêlés de sang, des douleurs thoraciques, des étouffements, de la fièvre accompagnée de sueurs nocturnes, un amaigrissement et un manque d'appétit.

Ogooué-Lolo/Département de la Lolo-Bouenguidi/Koula-Moutou/Points focaux communication de la Croix-rouge

Les travaux de Libreville restitués au comité provincial

Claude-Médard **MINKO**

Koula-Moutou/Gabon

Seul communicateur de la province de l'Ogooué-Lolo à avoir été choisi pour prendre part dernièrement à Libreville à un séminaire de formation sur les points focaux communication de la Croix-Rouge gabonaise, Sédrigue Kéka-Mavendji en a fait le compte rendu au comité provincial de la Croix-Rouge qui l'avait déPRODUCTEUR-animateur en poste à la station provinciale de Gabon-Télévision à Koula-Moutou, Sédrigue Kéka Mavendji a suivi dernièrement un séminaire de formation au siège national de la Croix-Rouge gabonaise à Libreville pour le compte du comité provincial l'Ogooué-Lolo. Cette formation portait sur

les points focaux communication de la Croix-Rouge. A cette occasion, il a appris comment gérer une information sur le terrain et comment la relayer afin de rendre compte, de la manière la plus objective pos-



coordinateur Wulfranck Mombo, sous le regard du président provincial Armand Ngoyo Mouity.

sible, la situation et les actions qui sont menées sur le terrain par l'institution humanitaire à but non lucratif.

De retour à Koula-Moutou,

Sédrigue Kéka Mavendji a donc fait le point de sa participation à ces travaux au président du comité provincial, Wulfranck Mombo, ainsi qu'au coordonnateur Armand Ngoyo Mouity.

Le rôle de la Croix-Rouge est non négligeable lors des sinistres et autres calamités naturelles, comme ce fut le cas il y a quelques mois à Lastoursville, dans le département de Mulundu, où les populations s'étaient retrouvées sans toit après le passage d'un orage. Les volontaires du mouvement étaient alors les premiers à se rendre sur le terrain afin de recenser les sinistrés et coordonner l'aide.

En pareille situation, la gestion de l'information est d'autant plus importante qu'elle doit se faire avec professionnalisme, pour ne pas verser dans l'exagération des faits. Et c'était là la finalité des enseignements reçus à Libreville.

Le profil de communicateur de ce nouveau membre de la Croix-Rouge gabonaise dans la province de l'Ogooué-Lolo est donc un autre atout non négligeable face aux attentes des responsables locaux de cette entité à vocation hu-

Haut-Ogooué/Département de la Lébombi-Léyou/Moanda/Enseignement technique/Brevet de technicien session 2017

Presque le carton plein chez les candidats officiels

C-M.M.

Moanda/Gabon

LE centre d'examen du lycée technique Fulbert Bongotha de Moanda a procédé dernièrement à la proclamation des résultats définitifs de l'examen du Brevet de technicien, option véhicules industriels et engins de chantier (Viec). Dans l'ensemble, le centre a enregistré un taux de réussite de 82% au niveau des candidats officiels et 50% chez les candidats libres. Soit, un candidat régulier admis d'office et 8 admissibles déclarés reçus à l'issue des épreuves du second tour, ainsi que deux candidats libres recalés sur les 4 présentés .

Des statistiques somme toute en hausse, comparativement à la session 2016 au cours de laquelle le centre avait enregistré un taux de réussite de 50%, sans aucun admis d'office au premier tour, contre six admissibles reçus au second tour.

Au premier tour, les candidats ont planché sur les épreuves générales et de spécialité option Viec. Notamment d'éducation physique et sportive, français, mathématiques, méca-nique appliquée, gestion de maintenance, travaux pratiques de réparation, diagnostic et étude de construction. En plus de la présentation d'un rapport soutenu devant un jury d'enseignants spécialistes sur les différents thèmes retenus. A l'issue de ces



Les candidats en train de consulter les résultats.

épreuves, les premiers résultats du centre d'examen du lycée technique Fulbert Bongotha ont été les suivants: 1 admis d'office, 9 candidats admissibles au second tour et un recalé, soit 15% de taux réussite au premier tour.

Au second tour, les 9 candidats admissibles ont planché sur trois épreuves écrites (sciences physiques, travaux pratiques de soudure, mathématiques) et une épreuve facultative de 20 minutes, choisie entre le français, le dessin et la technologie. C'est dans ces épreuves écrites et facultatives que les candidats admissibles ont dû piocher les points nécessaires pour combler leurs insuffisances et décrocher enfin le diplôme de technicien qui leur ouvrira les portes du marché de l'emploi.

A la fin, 8 candidats sur les 9 admissibles ont été reçus au second tour contre un recalé, soit un taux de réussite général de 82% dans tout le centre d'exa-